

XXIVé Aplec d'Els Ports

F.PUIG y de LEVANTE-EMV
(J.Domingo)

La edición XXIV de l'Aplec de Els Ports se inauguró en Vilafranca, con un gran espectáculo teatral y varias actuaciones musicales. Se desarrollaron un maratón de actividades culturales y lúdicas con carácter reivindicativo.

Las tiendas de campaña se instalaron en el área de 30.000 m habilitada por la comisión organizadora. Las carreteras de acceso a la población de Els Ports registraron un aumento significativo de afluencia de vehículos que ocuparon las zonas de aparcamiento habilitadas en las afueras del casco urbano. Además, las líneas de autobuses públicos reforzaron sus servicios desde Castellón a Vilafranca. El acto de presentación del XXIV Aplec consistió en un espectáculo teatral apoyado en la proyección de un audiovisual de Els Ports, en el que los vecinos explican los aspectos de la geografía, historia, costumbres y tradiciones de los pueblos de la comarca. El vídeo ha sido realizado por los miembros de la comisión organizadora que ha pretendido, "dar a conocer la comarca desde el testimonio y la voz de la gente de Els Ports". El acto tuvo lugar en la calle del Trinquet.

Los representantes de los Ayuntamientos de Els Ports que estuvieron presentes en la mesa redonda del Aplec de Vilafranca denunciaron la discriminación que sufre la comarca en todo tipo de inversiones. Asistieron el alcalde de Vilafranca, Francesc Miralles (CIV), el de Morella y diputado autonómico, Joaquim Puig (PSPV), el de Forcall y diputado provincial, Manuel Monfort (PSPV), el de

Portell, José Luis Cruz (UV), el de Cinctorres, Joan Ferreres (PSPV) y el concejal Rafael Prats (independiente), en representación del Ayuntamiento de Castellfort. Prats fue el primero en sorprenderse de cómo «hay masías en el término de Castellfort que no tienen ni siquiera luz eléctrica». Los presentes se sintieron molestos por la ausencia de representantes del PP de la comarca. Especialmente crítico fue al respecto el alcalde de Morella, Joaquim Puig, quien lo consideró como «una falta de respeto».

Algunos alcaldes del PP no acudieron pese haber confirmado su presencia. De hecho, fuentes de la organización del Aplec, aseguraron que la invitación «se ha cursado a todos los ayuntamientos de la comarca» y lamentaron la actitud de los alcaldes del PP, que son mayoría en los pueblos de Els Ports. La falta de representantes de algunas poblaciones propició que también se sentaran en la mesa el concejal del PSPV de Vilafranca Oscar Tena y el concejal de Obras de Morella Josep Bordàs.

El alcalde de Vilafranca y Oscar Tena incidieron de manera especial en la demanda de una Samu para la comarca. Así recordaron que ésta llegó a estar en Morella, pero que posteriormente se ha trasladado a Sant Mateu. Tena relató que «en la Plana se considera que una tardanza de media hora para llegar al hospital es mucho tiempo. Pero es que aquí, desde que se llama hasta que acuden pueden llegar a pasar tres horas», los alcaldes también analizaron ayer la situación de las carreteras. Así, Josep Bordàs recordó que el eje Vilafranca-Morella «de



vital importancia para Els Ports estuvo durante más de cuatro meses cortado tras las lluvias del pasado mes de octubre» mientras que en urbanizaciones privadas de la costa las reparaciones se llevaron a cabo en tan solo dos días. Al respecto Manuel Monfort aseguró que «continúa plenamente vigente el lema del Aplec de la Mata Els Ports, carreteres sense clots». La educación fue otro de los puntos analizados. Los alcaldes de Forcall y Cinctorres hicieron un llamamiento para que los municipios de la comarca lleguen a un consenso respecto a la implantación de la energía eólica. Tanto Manuel Monfort como Joan Ferreres incidieron, junto a Puig, que los recursos económicos que creen los aerogeneradores deben quedarse en los municipios de la zona.

La jornada festiva comenzó con una despertà. A media mañana se repartió aguardiente y rollo en la Plaza Don Blasco y a continuación hubo juegos populares en el Carrer Trinquet, con el grupo Malabó. Por la tarde el grupo Gog i Magog recorrió las calles del pueblo y por la noche estaba previsto el correfoc de La Xalera y el concierto de Daniel i la Quartet. El domingo hubo una vuelta guiada por Vilafranca, teatro, los cantautores de Ulldecona y el concierto de Jaume Sisa en la Casa de la Cultura, como final de la XXIV edición del Aplec.

Web de l'Aplec.-

www.aplec-ports.org